



ECOLE DU PERSONNEL PENITENTIAIRE

**CONCOURS DIRECT – CYCLE DES AGENTS D'ENCADREMENT DES
ETABLISSEMENTS PENITENTIAIRES (AEEP)**
SESSION DE DECEMBRE 2022

EPREUVE DE : D'EDUCATION CIVIQUE ET MORALE

Durée : 02 heures

Coefficient : 02

SUJET 4 : Répondez à ces questions

La généralisation de l'éducation de base entraîne automatiquement un développement économique durable. Cette règle est d'autant plus vraie quand il s'agit de l'éducation des filles. Les régions qui ont investi dans l'éducation des filles comme l'Asie du Sud-Est et l'Amérique Latine ont été récompensées par une hausse globale de leur niveau de vie.

Pourtant, en Afrique au sud du SAHARA, il aura fallu du temps pour que ce problème soit pris en compte. A un manque de volonté politique s'est ajouté un profond blocage culturel. Des dizaines de millions d'enfants en âge d'aller à l'école primaire n'y sont pas inscrits. Majoritairement, ce sont les jeunes filles qui doivent souvent aider à la maison ou se sacrifier pour que seuls les garçons puissent faire des études.

Frédérique Letourneur, Jeune Afrique/l'intelligent-Hors-série n°6. (Texte adapté).

- 1- Relevez dans le texte deux (2) raisons qui expliquent la non scolarisation de la jeune fille en Afrique et au Sud du SAHARA.
- 2- La non scolarisation de la jeune fille est une discrimination à l'égard des femmes. Citez :
 - a- Deux instruments de protection et de promotion des Droits de l'Homme qui condamnent cette Pratique ;
 - b- Deux structures en Côte d'Ivoire qui font la promotion de la scolarisation des filles.
- 3- Donnez votre avis sur cette affirmation : « la généralisation de l'éducation de base entraîne automatiquement un développement économique durable » ; justifiez votre réponse.

